

Julio Soto hizo historia al ascender con una pierna hasta cima del Aconcagua



JULIO SOTO, AL MOMENTO DE LLEGAR A LA CUMBRE MÁS ALTA DE AMÉRICA.

HAZAÑA. Al andinista, que a los 9 años sufrió la amputación de su extremidad inferior izquierda, llegó a la cumbre de la montaña más alta de América. Lo hizo sin prótesis, sólo usando bastones. Es “una persona que no sabe de imposibles”, destacó el alcalde de Maullín.

Vicente Pereira
vicente.pereira@diariollanquihue.cl

“**M**i objetivo es mostrar que se puede hacer actividad física. Que todas las personas, a través del ejercicio, del deporte, pueden alcanzar la salud y que las personas con discapacidad pueden tener desafíos y realizar lo que quieren”.

Así, el traumatólogo Julio Soto, oriundo de Carelmapu (localidad de Maullín), hoy radicado en Puerto Montt, relata a El Llanquihue, su llegada a la cumbre del Aconcagua, la montaña más grande de América, con 6.961 metros de altura, a la que accedió portando los emblemas de su tierra natal, además de la bandera nacional y la de Puerto Montt.

Al cumplir su meta, se transformó en el primer andinista en hacerlo caminando y con una sola pierna.

Ello, porque a los nueve años sufrió la amputación de su extremidad inferior izquierda, producto de un cáncer a su rodilla izquierda. Y en Aconcagua realizó todo el trayecto caminando y sin prótesis. Sólo con dos bastones.

En su relato, el exdeportis-

ta paralímpico de 35 años, reconoció que la tarea no fue nada de fácil debido a los obstáculos que debieron sortear.

“Fue duro. Tuvimos que sortear condiciones muy difíciles, de mucho frío. De entre -25 a -30 grados de temperatura, los que tuvimos en el ataque a la cumbre”, relató.

Según cuenta, la expedición en la que participó Julio Calvo, partió el 6 de enero para llegar a la máxima altura diez días después.

El profesional, que es descrito por el alcalde de Maullín, Nabih Soza, como “una persona que no sabe de imposibles”, narra que aparte del frío se enfrentaron también a un escenario de “mucha nieve. Incluso, hasta la rodilla en algunas partes”.

Todo ello hizo que cumplir este desafío fuera “técnicamente muy difícil”.

Producto de su enfermedad, Julio Soto fue sometido a quimioterapias, aparte de la amputación. Desde ahí que utiliza una prótesis para caminar, aunque a la hora de practicar deportes, opta por hacerlo con una sola pierna.

Asimismo, el logro de Soto fue reconocido ayer en la sesión del Concejo Municipal de Maullín tras una moción de la

6 de enero

es la fecha en la que comenzó la hazaña del andinista oriundo de Carelmapu.

2018 fue el año

en que participó de los Juegos Paralímpicos disputados en Corea, como seleccionado nacional.



TRAS DIEZ DÍAS, SOTO LLEGÓ A LA CUMBRE DEL ACONCAGUA.

(viene de la página anterior)
edil Carmen Serón.

PREPARACIÓN

Para realizar este desafío, Julio Soto cuenta que la preparación se extendió por un año y medio. Tiempo en que realizaron ascensos en los volcanes Osorno, Lonquimay y Llaima, además de los cerros Pintor y el Plomo, para finalizar -el mes pasado- en el volcán Ojos del Salado, "el volcán más alto del mundo, que está en Chile (en la Cordillera de Los Andes).

Detalla que en este ascenso también se demoraron diez días en la expedición, con "diez horas de ataque a la cumbre". En todos ellos no utilizó prótesis, según detalla en su relato.

"HABILIDADES EXTRAORDINARIAS"

Marcelo Salazar, director del Instituto Teletón Puerto Montt, relató que "estamos muy contentos por la hazaña de Julio, quien, a los nueve años enfrentó la amputación de una pierna debido a un cáncer".

Relató que desde pequeño demostró "habilidades extraordinarias" y fue parte del programa de esquí adaptado que "desarrollábamos en Antillanca, donde aprendió a esquiar y destacó durante años".

"Mi labor será siempre difundir el deporte como base de la salud e impulsar que las personas realicen actividad física y ejercicios"

Julio Soto,
andinista.

Con el tiempo, cuenta Salazar, dejó de ser paciente de Teletón para convertirse en médico, especializándose en traumatología.

"Hoy, como profesional y residente en Puerto Montt, nos da una gran lección de vida al integrarse voluntariamente como instructor de esquí adaptado, enseñando a niños y pacientes no sólo sobre este deporte, sino también sobre cómo superar barreras. Su historia es prueba de que la discapacidad no es un límite para alcanzar grandes metas personales y profesionales", remarcó el director.

"NO SABE DE IMPOSIBLES"

El Concejo Municipal de Maullín, en su sesión de ayer, reconoció lo efectuado por el deportista de Carelmapu. Una moción que fue presentada

El recorrido del deportista

● Julio Soto nació en Carelmapu, pero su enseñanza media la realizó en el Liceo de Hombres de Puerto Montt, ciudad en la que se encuentra radicado en la actualidad. Posteriormente, ingresó a estudiar Medicina en la Universidad Católica de la Santísima Concepción. Luego se unió al equipo paralímpico de Chile, por lo que "estuve representando al país entre 2015 y 2018. Ese año participó de los Juegos Paralímpicos de Invierno realizados en Corea del Sur, como seleccionado nacional de esquí. Luego cursó su especialidad en Traumatología para iniciar su camino en el andinismo, para volver a Puerto Montt en 2023. Sobre los próximos desafíos, dijo que seguirá respaldando el deporte paralímpico.

por la concejala Carmen Serón.

Tras ello, el alcalde Nabih Soza, destacó que "Julio (Soto) es una persona que no sabe de imposibles. Se propone metas muy altas y siempre las alcanza".

Por ello, sostuvo que le gustaría tener la posibilidad de que, en algún momento, pueda reunirse con los jóvenes de la comuna para contarles su vida y la forma en que superó las dificultades que ha tenido para lograr cada meta que se ha propuesto.

De ahí que para el alcalde sea un "tremendo ejemplo y un orgullo para todo Maullín" un reconocimiento de parte del Concejo Municipal de Mau-

llín, comuna a la que pertenece la localidad del andinista.

"SIEMPRE LIGADO AL DEPORTE"

Para Julio Soto, el deporte ocupa un sitio especial en su vida.

Por lo mismo, asegura que "mi labor será siempre difundir el deporte como base de la salud e impulsar que las personas realicen actividad física y ejercicios".

Ello, con el objetivo de que "mejoremos nuestra salud en base al deporte", ya que "afirma de lo que se carece en la actualidad es de efectuar promoción "a través del deporte, que es algo que podemos lograr entre todos".